

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Santé : livraison imminente des chantiers en cours

LES travaux des chantiers du secteur Santé sont dans l'ensemble satisfaisants. Du futur hôpital d'arrondissement de La Peyrie à l'Institut de maladies infectieuses d'Owendo, en passant par l'hôpital provincial de Ntoun, les populations seront bientôt mieux accueillies et recevront une meilleure offre de soins.

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

DANS le secteur de la santé, les chantiers progressent à bon rythme. Le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a d'ailleurs pu le constater de lui-même samedi dernier lors de la visite de terrain qu'il a effectuée. Il était accompagné du ministre de la Santé et des Affaires sociales, Guy-Patrick Obiang Ndong, et sa déléguée, Justine Lembibi-Mihindou, et du directeur général de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), Séverin Anguilè.

La délégation conduite par le chef du gouvernement s'est d'abord rendue au Centre national Ndossi et Akomgha. Il s'agit d'une structure spécialisée dans le suivi des enfants atteints d'autisme et de trisomie située dans la commune d'Akanda, au nord de Libreville. Contrairement aux autres sites visités, elle est déjà fonctionnelle. La prise en charge des jeunes enfants porteurs desdites pathologies y est assurée au niveau social, psychologique et médical. Une prise en charge qui permet d'assurer leur épanouissement et une certaine autonomie. Ouvert le 22 novembre 2022, le centre compte à ce jour, 17 jeunes autistes et 27 trisomiques.

Ensuite, c'est le chantier du Centre de santé de La Peyrie qui a reçu la visite des membres du gouvernement. Cette vieille structure va connaître une profonde restructuration, tant les travaux effectués sont de grande ampleur. Lesdits travaux sont réalisés à 100 % par le budget de l'État. Le chantier occupe une superficie de 1 600 m², pour une capacité de 30 lits. Une fois restaurée, la nouvelle structure pourra multiplier ses services, dont les principaux seront : la maternité, les consultations (pédiatrie, gynécologie, générale),



Photo: AN

Les travaux de réhabilitation de l'ancien hôpital pédiatrique d'Owendo (HPO) sont presque achevés.

l'imagerie (radiologie, scanner) le bloc opératoire, le laboratoire, la stérilisation etc. En un mot, l'extension de ce Centre permettra à cette structure sanitaire d'améliorer la prise en charge et l'offre de soins aux populations. À sa livraison, les autorités prévoient de changer son statut. Il passera de Centre de santé à hôpital d'arrondissement.

La visite des sites du secteur Santé s'est poursuivie à l'hôpital départemental de la commune de Ntoun. Là aussi, des travaux de restauration sont en cours. La structure est désormais dotée d'une unité de la Cnamgs. "Depuis l'ouverture de cette unité départementale, nous avons une forte affluence des populations. En plus, avec la rénovation de l'hôpital de Ntoun, les riverains n'ont plus besoin de remonter sur Libreville car ici les malades peuvent bénéficier de tous les services disponibles à la capitale", a confié le directeur de la Cnamgs.

La délégation a ensuite embarqué pour la commune d'Owendo. Là-bas l'état d'avancement du chantier de réhabilitation du bâtiment de l'ancien Hôpital pédiatrique d'Owendo (HPO) est

tout aussi impressionnant. Une fois livrée, la structure se muera en Institut des maladies infectieuses. Visiblement, les travaux sont exécutés à 95 %. Dans le hall du bâtiment principal, les lits et autres matériels techniques devant être installés dans les chambres sont en attente. La structure sera dotée d'une capacité d'accueil de 200 lits.

"Nous avons bon espoir que dans 3 à 4 mois ces travaux seront livrés. Ce sont des centres qui ont été totalement réaménagés ou reconstruits à neuf. Ils vont permettre d'offrir des soins de qualité à Ntoun, dans le quartier populaire de La Peyrie et à Owendo...", a indiqué le Premier ministre, visiblement satisfait des travaux effectués.

Lui et sa délégation ont bouclé ce périple au quartier Akournam II où se tenait une caravane médicale de proximité. À cette occasion, les blouses blanches ont quitté les hôpitaux pour se rendre auprès des patients. Des soins de proximité répondant au cheval de bataille d'Alain-Claude Bilie-By-Nze (lire ci-dessous).

Au plus proche des populations

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

ACCÉLÉRER les chantiers, être plus proche des réalités des populations, apporter des soins de santé dans les coins reculés, le gouvernement dirigé par Alain-Claude Bilie-By-Nze l'a compris. À cet effet, après sa visite de terrain effectuée dans les quatre communes du Grand Libreville (lire ci-dessus), en compagnie du ministre de la Santé et des Affaires sociales, Guy-Patrick Obiang Ndong, le chef du gouvernement a marqué un arrêt dans la commune d'Owendo. Précisément au quartier Akour-

nam, pour assister au lancement de la caravane médico-sociale. De l'enrôlement des usagers par les organismes de protection sociale à la distribution des kits de prévention contre les grossesses précoces, en passant par des soins de santé gratuits, ladite caravane médico-sociale aura été un bel exemple de la proximité prônée par le Premier ministre. " Cette caravane médico-sociale montre que nous devons nous déplacer vers les populations pour leur apporter des soins de proximité dans plusieurs spécialités, et c'est ce qui s'est passé aujourd'hui ", a-t-il indiqué. Durant cette caravane médicale, c'est l'hôpital qui va au contact

des populations. Le moins que l'on puisse dire, c'est que le gouvernement entend poursuivre dans cette voie.

" Cette caravane est une déclinaison qui a été faite par le Premier ministre lors de sa déclaration de politique générale, cela consiste pour les sectoriels à aller vers les populations. Aujourd'hui, c'est une réalité, le but est de poursuivre cet élan et on se rend bien compte que les populations sont satisfaites ", a précisé Guy-Patrick Obiang Ndong. Après l'étape d'Owendo, cette caravane médico-sociale devra se poursuivre dans les autres communes du Grand Libreville et de l'intérieur du pays.